



## ¿CUANTO COBRAMOS LOS ARQUITECTOS EN MADRID?

Somos muchos los que tenemos la convicción de que estamos cobrando mucho menos de lo que necesitamos. Ni siquiera calculamos lo que cobramos por hora dedicada porque sabemos que conocer el resultado nos daría escalofríos. Y eso, si contamos los trabajos contratados. Si añadimos a ellos los trabajos avanzados para buscar una contratación pero que no han cuajado, apaga y vámonos.

Según el CSCAE la tarifa media por hora de trabajo de arquitecto director en Europa es de 70 euros y en España, estas tarifas son de 33 euros para el arquitecto director, 28 euros para arquitectos colaboradores y 22 colaboradores técnicos. Estas cifras están lejos de países como Alemania (75 euros por hora de arquitecto director), Francia (76 euros) y Reino Unido (73 euros).

Pero esta pregunta puede responderse. Al menos, cuanto cobramos por trabajos realizados para las administraciones públicas; porque las adjudicaciones públicas son transparentes. Es solo cuestión de que el COAM se ponga manos a la obra, tiene medios para realizarlo. Examinar las adjudicaciones de las diferentes administraciones y empresas públicas madrileñas. Comprobar el alcance de los trabajos y los importes económicos abonados a los arquitectos. Contrastar estos datos con las tarifas de la empresa pública SEGIPSA, que ofrece servicios profesionales de arquitectura. Con lo que cobran por lo mismo nuestros colegas en otros países europeos. Con los estudios de costes de ASEMAS y otras fuentes.

Entonces tendremos una herramienta de utilidad para reclamar que se reimplanten unas Tarifas Mínimas de Honorarios. Este esfuerzo es algo que el COAM puede y debe realizar para cumplir con su obligación de defender los intereses profesionales de los arquitectos y la propia arquitectura.